

# **Hohe Resultate am Schweizer Final Gewehr 10 m der Veteranen in Luzern**

**Der Final der Veteranen mit dem Gewehr 10 m in den zwei Kategorien Auflage wurde im Schiesssportzentrum Luzern Indoor ausgetragen. Der Final „stehend frei“ fand nur mit einer zusammenfassenden Kategorie statt, weil sich nach den bestehenden Bestimmungen zu wenig Teilnehmer der zweiten Kategorie angemeldet hatten.**

Die Heimrunden, welche als Qualifikation für den Final zählten, bestand aus vier Passen à 10 Schüsse auf die 10er-Scheibe ohne Zehntelwertung.

Die Limiten für eine Finalteilnahme waren: 369 P. in der Kategorie stehend frei für Veteranen (55-69jährig) und 329 P. für Seniorveteranen (ab 70jährig).

395 P. in der Kategorie stehend Auflage für Veteranen (55-69jährig) und 391 P. in der Kategorie Auflage stehend oder sitzend (ab 70jährig).

Im Auflagefinal Kategorie 1: Veteranen (55-69jährig) konnte der Jurassier Daniel Grun (Soyhières), Jg.1966 seinen Titel vom letzten Jahr nicht verteidigen. Obschon er mit 420,4 noch 0,7 besser zielte. Er musste sich mit der Silbermedaille trösten. Die Goldmedaille konnte sich Virginie Cramm, Muttenz (Jg. 1966) mit 420.7 umhängen lassen. Sie verbesserte sich um drei Punkte und holte sich den Auflagetitel „Veteranen 55-69“ verdient. Der Schwyzer Stefan Kuriger (Einsiedeln), Jg. 1956 konnte sich von Rang 17 im letzten Jahr mit 416.3 auf 419,4 dieses Jahr steigern und gewann die Bronzemedaille.

Die Siegerin im Final der Kategorie 2 Seniorveteranen (ab 70-jährig) Francesca Sala (Birmensdorf), Jg. 1955 durfte Altershalber erstmals in dieser Kategorie starten und gewann mit 421.5, Gold. Letztes Jahr holte Francesca mit 419.5 in Kategorie 1, Silber. Robert Graf (Reinach) gewann wie letztes Jahr wieder die Silbermedaille mit 418.0 (Vorjahr mit 418.3). Die Bronzemedaille sicherte sich Krystyna Brezek (Winterthur) mit 417.7, im Vorjahr war sie noch im 6. Rang mit 416.4 klassiert.

## **André Devaud (Jg. 1944) eine Ausnahmeerscheinung**

Der 81-jährige André Devaud (Villars-sur-Glâne) liess sich von der Finalabsage «stehend frei» nicht beirren und holte hinter Dominique Schweizer (Fétigny), Jg. 1966, welcher mit 406.6, Gold gewann, die Silbermedaille mit 401.7. Devaud gewann im letzten Jahr bereits als 80-jähriger Gold mit 406.8 in der «Kat. stehend frei» bei den Senior-Veteranen (ab 70 Jahre). André ist und bleibt eine Ausnahmeerscheinung.

Auf dem Bronzeplatz klassierte sich der Urner Matchschützenpräsident Paul Wyrsch (Jg. 1967) mit 401.2. 14. Eduard Buchmeier (Giubiasco), Jg. 1954, 370.2; 15. Albert Chételat (Prez-vers-Noréaz), Jg. 1950, 368.6; 16. André Claude Cotting (Avry-sur-Matran), Jg. 1949, 367.3.

## **Änderung der Durchführungsbestimmungen für den Final 2026?**

Letztes Jahr traten in Luzern 14 Schützen (55-69) und 6 Schützen (ab 70 Jahre) noch zum „stehend frei“ Final an. Weil dieses Jahr sich (zu) viele Schützen für den Final abmelden mussten, nahmen nur noch vier Senior-Veteranen am Final teil. Nach den Finalbestimmungen müssen mindestens zehn Schützen teilnehmen, damit der Final „stehend frei“ durchgeführt wird. Ist dies nicht der Fall, müssen die finalberechtigten Schützen mit der Kat. 1 (55-69) zusammen starten. Damit bei den Senior-Veteranen die Kategorie „stehend frei“ nicht ausstirbt, wäre es doch angebracht, dass bei mindestens fünf Finalteilnehmern der Final „stehend frei“ durchgeführt wird (Bemerkung von Heinz).

Heinz Bolliger

# De très bon résultats lors de la finale des vétérans C 10m à Lucerne

La finale des vétérans à la carabine 10m a été organisée pour les deux catégories sur appui (55 à 69 ans et 70 ans et plus) au centre de tir sportif de Lucerne. Celle pour les tireurs „debout à bras franc“ a été organisée en une seule catégorie regroupée car, selon les dispositions d'exécution actuelles, trop peu de tireurs de la catégorie 2 (70 ans et plus) s'étaient annoncés.

Les tours à domicile, qui comptent comme qualification pour la finale, comprenaient quatre passes de 10 coups à 10 points sans la valorisation avec les décimales.

Les limites pour une participation à la finale étaient de 369 points pour les vétérans dans la position debout bras franc (55-69 ans) et 329 points pour les seniors-vétérans (70 ans et plus), 395 points pour la catégorie des vétérans debout sur appui (55-69 ans) et 391 points pour les seniors-vétérans assis ou debout sur appui (70 ans et plus).

Finale sur appui des vétérans de la catégorie 1 (55-69 ans) : le Jurassien Daniel Grun (Soyhières), né en 1966, n'a pas réussi à conserver son titre de l'année dernière, même s'il a amélioré son résultat de 0,7 avec 420,4 points. Il s'est consolé avec la médaille d'argent. La médaille d'or est revenue à Virginie Cramm de Muttenz, née en 1966, avec 420,7 points. Elle a progressé de trois points et mérité le titre des vétérans sur appui de 55-69 ans. Le Schwytzois Stefan Kuriger d'Einsiedeln, né en 1956, a amélioré son 17ème rang de l'année dernière en passant de 416,3 à 419,4 points cette année et gagné la médaille de bronze.

La gagnante de la finale des seniors-vétérans de la catégorie 2 (70 ans et plus) est Francesca Sala de Birmensdorf, née en 1955, qui a participé pour la première fois dans cette catégorie et obtenu l'or avec 421,5 points. L'année dernière Francesca avait obtenu l'argent dans la catégorie 1 avec 419,5 points. Robert Graf de Reinach a gagné comme l'année dernière la médaille d'argent avec 418,0 points (l'année dernière 418,3). La médaille de bronze est revenue à Krystyna Brezek de Winterthur avec 417,7 alors que l'année dernière elle était encore classée au 6<sup>ème</sup> rang avec 416,4.

## André Devaud, né en 1944, un phénomène exceptionnel

André Devaud de Villars-sur-Glâne, âgé de 81 ans, n'a pas été déconcerté par la suppression de la finale des seniors-vétérans debout à bras franc. Il a obtenu la médaille d'argent avec 401,7 points, derrière Dominique Schweizer de Fétigny, né en 1966, qui a gagné la médaille d'or avec 406,6 points. L'année dernière, alors âgé de 80 ans, Devaud avait gagné l'or avec 406,8 dans la catégorie debout bras franc des seniors-vétérans (dès 70 ans). André est et reste un phénomène exceptionnel. À la troisième place c'est l'Uranais et président des matcheurs Paul Wyrsch, né en 1967, qui obtient le bronze avec 401,2.

Les rangs obtenus par les trois autres seniors-vétérans à bras franc sont : 14<sup>ème</sup> Eduard Buchmeier de Giubiasco, né en 1954, 370,2; 15<sup>ème</sup> Albert Chételat de Prez-vers-Noréaz, né en, 368,6; 16<sup>ème</sup> André-Claude Cotting d'Avry-sur-Matran, né en 1949, 367,3.

## Modification des dispositions d'exécution pour la finale de 2026 ?

L'année dernière 14 tireurs (55-69) et 6 tireurs (70 ans et plus) se présentèrent à Lucerne pour tirer la finale debout bras franc. Comme cette année de (trop) nombreux tireurs ont renoncé à la finale, il n'y a eu que quatre seniors-vétérans pour tirer cette finale. Selon les dispositions d'exécution, il faut au minimum dix participants pour que la finale « debout bras franc » des seniors-vétérans soit organisée. Si ce n'est pas le cas, les tireurs qualifiés doivent participer à la finale avec ceux de la catégorie 1 (55-69 ans). Afin que chez les seniors-vétérans la catégorie „debout bras franc“ ne disparaisse pas, il devrait être envisagé d'organiser la finale des seniors-vétérans avec une participation d'au minimum cinq tireurs (remarque de Heinz).

Heinz Bolliger



Nur wenige Schützen schiessen noch «stehend frei».

Seuls quelques tireurs pratiquent encore le tir «debout à bras franc».

Eine grosse Zuschauerkulisse verfolgte die Finals.

Un large public a suivi les finales.



Senior-Veteranen (ab 70 Jahre) dürfen sitzend schiessen.

Les seniors-vétérans (à partir de 70 ans) peuvent tirer en position assise.